
   

Hauptausschuss 

Protokoll Nr. HA/06/2022 
 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 
am 19.09.2022, 

Ahrensburg, Stormarnschule Museumsturnhalle, Waldstr. 14 
 

Beginn öffentlicher Teil : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:34 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
 

Vorsitz 
 

Herr Matthias Stern  
 
 

Stadtverordnete 
 

Frau Carola Behr i.V.f. Herrn Kleinschmidt 
Frau Doris Brandt  
Herr Peter Egan  
Herr Stephan Lamprecht i.V.f. Herrn Kubczigk 
Herr Detlef Levenhagen  
Frau Nadine Levenhagen  
Herr Horst Marzi i.V.f. Frau Hansen 
Herr Jochen Proske  
Herr Béla Randschau i.V.f. Herrn Eckert 
Herr Wolfgang Schäfer i.V.f. Herrn Bellizzi 
Herr Erik Schrader  
Herr Benjamin Stukenberg  
 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Helmut Frank Seniorenbeirat 
Frau Jule Niehus Kinder- und Jugendbeirat 
Herr Dr. Detlef Steuer  
 
 

Verwaltung 
 

Herr Eckart Boege Bürgermeister 
Herr Marcel Grindel FBL I 
Herr Peter Kania FBL IV 
Herr Matthias Bollmann PR 
Frau Peggy Ehrig Protokollführerin 
Frau Mercedes Herfurth Auszubildende 
 
 



   

Entschuldigt fehlt/ fehlen 
 
Herr Thomas Bellizzi 
Herr Jürgen Eckert 
Frau Susanna Hansen 
Herr Volkmar Kleinschmidt 
Herr Markus Kubczigk 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. HA/05/2022 vom 

22.08.2022 
 

   
6. Berichte/Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
6.2.1. Stand Stellenbesetzungsverfahren  
   
6.2.2. Prüfung von Verwendungsnachweisen  
   
6.2.3. Abstimmungsergebnis Bürgerentscheid  
   
6.2.4. Urlaub des Bürgermeisters  
   
7. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

26.09.2022 
 

   
8.  Antrag für einen Architekten-Ideenwettbewerb für den "Neu-

bau badlantic" der CDU / Die Grünen 
AN/017/2022 

   

9. Variantenprüfung Erhaltungssanierung und wirtschaftliche Op-
timierung des Badbetriebes für das badlantic 

2022/087 

   
10. Fundtiervergütung für den Tierschutz Ahrensburg-

Großhansdorf e. V. 
2022/084 

   
11. Stellenangelegenheiten – Zusätzliche Stelle „Juristin/Jurist“ 2022/083 
   
12.  Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen W-LAN in Sit-

zungsräumen 
AN/034/2022 

   

13. Anfragen, Anregungen, Hinweise  
   
13.1. Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates am 22.09.2022  
   
13.2. Einberufung eines runden Tisches  
   
13.3. Tagungsort für den Hauptausschuss  



   

   
 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende des Hauptausschusses, Herr Stern, begrüßt die Anwesen-

den und eröffnet die Sitzung.  
 
Vorsitzender Stern erklärt, dass er am 13.11.2022 im Urlaub ist und daher 
keine Rede zum Volkstrauertag halten kann. Der zweite, stellvertretende Bür-
gervorsteher, Herr Randschau, erklärt sich bereit, diese Aufgabe zu über-
nehmen.  
 
 

  
  
  
   
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Vorsitzende des Hauptausschusses stellt die Beschlussfähigkeit mit 13 

Ausschussmitgliedern fest.  
 
 

  
  
  
   
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Herr Lars Einnolf, stellv. Abteilungsleiter der Sparte Schwimmen vom ATSV, 

erklärt, dass er sich über die Anträge zum badlantic freut und regt an, beide 
Varianten gründlich zu prüfen.  
 
Ein Neubau in der geplanten Größe würde ihn sehr freuen. Er gibt zu beden-
ken, dass auch genügend finanzielle Mittel zur Verfügung stehen müssen, 
falls in der Zwischenzeit (während des Neubaus) im alten Bad notwendige 
Reparaturen anfallen sollten.  
 

  
  
  



   

 
   
   
   
4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Ausschussmitglied D. Levenhagen von der Fraktion CDU beantragt den TOP 

9 „Variantenprüfung Erhaltungssanierung und wirtschaftliche Optimierung des 
Badbetriebes für das badlantic; Vorlage 2022/087“ von der Tagesordnung zu 
nehmen. 
Ausschussmitglied N. Levenhagen von der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
bittet darum, den TOP 9 nicht von der Tagesordnung zu nehmen.  
 
Die Ausschussmitglieder verständigen sich einvernehmlich darauf, den TOP 8 
„AN/017/2022“ und TOP 9 „2022/087“ gemeinsam zu diskutieren ohne eine 
anschließende Beschlussfassung. 
 
Bürgermeister Boege beantragt, die Tagesordnung um den nicht öffentlichen 
TOP 14 „Berichte/ Mitteilungen des Bürgermeisters“ zu ergänzen. 
 
Der Ausschluss der Öffentlichkeit für den TOP 14 wird einstimmig beschlos-
sen.  
 
Der Hauptausschuss stimmt der mit Einladung vom 07.09.2022 versandten, 
geänderten Tagesordnung zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 Alle dafür 
 
 

  
  
  



   

 
   
   
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. HA/05/2022 vom 22.08.2022 
   
 Vorsitzender Stern erklärt, dass Bürgermeister Boege einen Einwand gegen 

das Protokoll zu TOP 7.2 erhoben hat.  
 
Der Satz „Weitere Berichte sind dem Protokoll als nicht öffentliche Anlage 
beigefügt“ wird gestrichen und wie folgt ersetzt: 
 
„Bürgermeister Boege berichtet über erfolgreiche und laufende Stellenbeset-
zungsverfahren sowie über die Aufteilung des Fachdienstes II.1 in zwei Fach-
dienste und die Überlegungen zum Neuzuschnitt der Fachbereichsleitung II. 
Der vollständige Bericht wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.“ 
 
Weitere Einwände gegen die Niederschrift bestehen nicht. Das Protokoll gilt 
unter Berücksichtigung der Änderung als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
  12 dafür 
  1 Enthaltung 
 

  
  
  
 
 



   

 
6. Berichte/Mitteilungen des Bürgermeisters 
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen des Bürgermeisters 
6.2.1. Stand Stellenbesetztungsverfahren 
   
 Bürgermeister Boege berichtet über den aktuellen Stand zum Stellenbeset-

zungsverfahren. Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

  
   
   
6.2.2. Prüfung von Verwendungsnachweisen 
   
 Bürgermeister Boege berichtet über die Prüfung des Verwendungsnachwei-

ses über den der FDP-Fraktion im Jahr 2021 gewährten Fraktionszuschuss.  
Hierbei haben sich keine Beanstandungen ergeben. Die ordnungsgemäße 
Verwendung der ausgezahlten Zuschüsse ist nachgewiesen worden. Das 
Prüfungsverfahren ist für abgeschlossen erklärt worden. 
 
Bürgermeister Boege berichtet weiterhin über die Prüfung des Verwendungs-
nachweises über den der CDU-Fraktion im Jahr 2021 gewährten Fraktionszu-
schuss. Hierbei haben sich keine Beanstandungen ergeben. Die ordnungs-
gemäße Verwendung der ausgezahlten Zuschüsse ist nachgewiesen worden. 
Das Prüfungsverfahren ist für abgeschlossen erklärt worden. 
 

   
   
   
6.2.3. Abstimmungsergebnis Bürgerentscheid 
   
 Bürgermeister Boege berichtet über das vorläufige Ergebnis des Bürgerent-

scheids „Lebendige Innenstadt“ vom 18.09.2022 und gibt das vorläufige Er-
gebnis bekannt: 
 
   Ja- Stimmen:  4263   Anteil der Stimmen: 51,6 % 
   Nein- Stimmen:  4004 Anteil der Stimmen: 48,4 % 
 
Die Ja- Stimmen haben das Quorum von 14 % erreicht. Die Wahlbeteiligung 
lag bei 30,3 % und der Bürgerentscheid wurde im Sinne der Fragestellung 
entschieden. 
 

   
   
   
6.2.4. Urlaub des Bürgermeisters 
   
 Bürgermeister Boege gibt seinen Urlaub vom 10. Oktober bis 16. Oktober 

2022 bekannt. Er wird durch Frau Behr vertreten. 
 
 



   

   
   
   
7. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 26.09.2022 
   
 Ausschussmitglied Egan von der Fraktion WAB fragt, ob die Stadtverordne-

tenversammlung das richtige Gremium ist, um die Anfrage AF/2022/006 zu 
TOP 16 zu beantworten. Die Fragen sind aus seiner Sicht nur in wenigen Tei-
len für die Verwaltung zu beantworten. Die geforderten Daten könnten für den 
Wettbewerb des Unternehmens relevant sein und ihre Veröffentlichung wäre 
aus Unternehmersicht nur bedingt sinnvoll.  
 
Bürgermeister Boege merkt an, dass dieser Tagesordnungspunkt ggf. in der 
Stadtverordnetenversammlung als nicht öffentlich behandelt werden könnte. 
 

  
  
  



   

 
   
  AN/017/2022 
  
8. Antrag für einen Architekten-Ideenwettbewerb für den "Neubau badlan-

tic" der CDU / Die Grünen 
   
 Es wurde im Rahmen der Festsetzung der Tagesordnung beschlossen, dass 

der Antrag AN/017/2022 zum Architekten-Ideenwettbewerb und die Vorlage 
2022/087 zur Variantenprüfung Erhaltungssanierung gemeinschaftlich disku-
tiert und nicht beschlossen werden. 
 
Ausschussmitglied B. Stukenberg von der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen 
dankt der Verwaltung für die Vorlage 2022/087. Er führt aus, dass er sich die 
Prüfung eines 50m-Sportbeckens, wie im Antrag AN/017/2022 zu Ziffer 4 be-
schrieben, wünscht. Er schlägt vor, diese Prüfung in der Vorlage der Verwal-
tung zu integrieren. Er weist darauf hin, dass dieser Lösungsvorschlag in sei-
ner Fraktion bisher nicht abgestimmt wurde. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren die Vorlage der Verwaltung und den ge-
meinsamen Antrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90/ Die Grünen. Insbe-
sondere werden Fragen erörtert 
 

 zum zeitlichen Ablauf der Prüfung,  

 zum Pausieren des Ideenwettbewerbes, 

 zu möglichen Rechtsansprüchen aus dem Architektenwettbewerb, 

 zur Realisierbarkeit eines 50m Beckens, 

 zu energetischen Gesichtspunkten, 

 zu den Unterschieden von Erhaltungssanierung, Komplettsanierung 
und Neubau, 

 zu ökologischen Geschichtspunkten, 

 zur Wirtschaftlichkeit und 

 zu Investitionsplanungen. 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied D. Levenhagen von der CDU-Fraktion 
wird erklärt, dass der Antrag AN/017/2022 in der Stadtverordnetenversamm-
lung unter TOP 10 behandelt wird und entsprechend bei Session eingestellt 
ist.  
 
Ausschussmitglied Randschau von der Fraktion SPD bedankt sich ebenfalls 
bei der Verwaltung für die Vorlage. Er hofft auf den Beschluss der Verwal-
tungsvorlage, damit man belastbare Zahlen bekommt und gibt dies als Appell 
an die Stadtverordneten aus. Er weist zudem darauf hin, dass in der Vergan-
genheit noch keine Bewertung des Bestands erfolgt ist – dies empfindet er als 
einen Verfahrensfehler, welcher nunmehr beseitigt werden kann. 
 
Ausschussmitglied Schäfer von der FDP-Fraktion schätzt die Kosten für einen 
Neubau auf ca. 30 Millionen Euro und fragt sich, wie dies zu finanzieren wäre. 
Er bittet um die Aufstellung einer Investitionsplanung. 
 
Ausschussmitglied Brandt von der CDU-Fraktion fragt, wer die Wirtschaftlich-



   

keitsprüfung der Erhaltungssanierung durchführen würde und wann damit zu 
rechnen wäre. 
Bürgermeister Boege führt aus, das die Verwaltung die Stadtwerke mit dieser 
Wirtschaftlichkeitsprüfung beauftragen würde und man mit den Ergebnissen 
zum Ende des I. Quartals 2023 rechnen kann. 
 
Stadtverordneter Dr. Steuer von der WAB-Fraktion weist auf die Grundsatz-
beschlüsse über das 25m Becken und über die zu erfolgende ökologische 
Prüfung hin. Er bittet um Prüfung, ob diese beiden Grundsatzbeschlüsse dem 
Architektenwettbewerb entgegenstehen. 
 
Ausschussmitglied Behr von der Fraktion CDU fragt, warum es jetzt zu der 
Verwaltungsvorlage gekommen ist.  
Bürgermeister Boege führt aus, dass die Erhaltungssanierung jetzt neu ge-
prüft wird und dies den veränderten Rahmenbedingungen geschuldet ist. Die 
wirtschaftliche Optimierung wurde in den vergangenen Jahren nicht diskutiert 
und erscheint jetzt sinnvoll zu prüfen. Insbesondere im Hinblick auf die Welt-
lage und bereits beschlossene, hohe Investitionsmaßnahmen (z.B. Neubau 
Schulzentrum). 
 
Bürgermeister Boege schlägt vor, die Prüfung des 50m Beckens aus Punkt 4 
des AN/017/2022 bis zur kommenden Stadtverordnetenversammlung in die 
Verwaltungsvorlage zu integrieren. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen diesen Vorschlag einvernehmlich an. 
 

  



   

 
  
  2022/087 
   
9. Variantenprüfung Erhaltungssanierung und wirtschaftliche Optimierung 

des Badbetriebes für das badlantic 
   
 Es wurde im Rahmen der Festsetzung der Tagesordnung beschlossen, dass 

der Antrag AN/017/2022 zum Architekten-Ideenwettbewerb und die Vorlage 
2022/087 zur Variantenprüfung Erhaltungssanierung gemeinschaftlich disku-
tiert und nicht beschlossen werden. 
 
Siehe TOP 8. 
 

  
  
   
  2022/084 
   
10. Fundtiervergütung für den Tierschutz Ahrensburg-Großhansdorf e. V. 
   
 Ein Sachvortrag wird nicht gewünscht. Es ergeben sich keine Wortbeiträge. 

 
Ausschussvorsitzender Stern verliest den Beschlussvorschlag über den an-
schließend abgestimmt wird. 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Erhöhung der Fundtierpauschale von 0,30 € auf 0,40 € pro Einwohner für 
den Verein Tierschutz Ahrensburg-Großhansdorf e. V. wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
   Alle dafür  
  
 

  
   

 
  



   

 
   
  2022/083 
   
11. Stellenangelegenheiten – Zusätzliche Stelle „Juristin/Jurist“ 
   
 Ausschussvorsitzender Stern fragt, ob ein Sachvortrag gewünscht wird. 

 
Die Ausschussmitglieder verzichten einvernehmlich auf einen Sachvortrag.  
 
Ausschussmitglied Schäfer von der FDP-Fraktion fragt, wo die Stelle ange-
siedelt werden soll.  
Bürgermeister Boege antwortet, dass eine Ansiedlung der Stelle in der Stabs-
stelle angedacht ist. 
 
Ausschussvorsitzender Stern verliest die Beschlussvorlage über die anschlie-
ßend abgestimmt wird. 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
1. Der Einrichtung einer neuen Stelle „Juristin/Jurist“ im Nachtrag für den 

Stellenplan 2023 wird zugestimmt. 
 
2. Die Verwaltung darf die Stelle bereits vor der finalen Genehmigung des 

Nachtrags ausschreiben und gegebenenfalls besetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
   Alle dafür 
 
 

  



   

 
   
  AN/034/2022 
  
12. Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen W-LAN in Sitzungsräumen 
   
  

Bürgermeister Boege berichtet kurz über die bereits ergriffenen Maßnahmen. 
Einige Sitzungsräume sind bereits mit WLAN ausgestattet. Für andere Räume 
hat die Verwaltung eine mobile Lösung beschafft, in Form eines sogenannten 
CUBEs. Durch den CUBE können Ausschussmitglieder auf freies WLAN zu-
greifen. Dieses WLAN ist jedoch für die Öffentlichkeit, aus datenschutzrechtli-
chen Gründen, gesperrt.  
 
Ausschussmitglied B. Stukenberg von der Fraktion Bündnis 90 / Die Grüne 
dankt der Verwaltung für diese Interimslösung. Er sieht jedoch weiterhin den 
Bedarf, dass auch der Öffentlichkeit freies WLAN zur Verfügung zu stellen ist. 
 
Er fordert, dass quartalsweise im Hauptausschuss über den Fortschritt berich-
tet wird.  
 
Ausschussmitglied Randschau von der Fraktion SPD ergänzt, dass das freie 
WLAN auch für spontane Endgeräte funktionieren sollte. Er findet die Intensi-
on des AN/034/2022 gut und findet, dass freie WLAN sollte zudem auch un-
abhängig von Sitzungen zur Verfügung stehen. 
 
Vorsitzender Stern verließt den Antrag über den anschließend abgestimmt 
wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
   Alle dafür 
 



   

 
  
   
   
13. Anfragen, Anregungen, Hinweise 
13.1 Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates am 22.09.22 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
13.2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
13.3 

Frau Niehus vom Kinder- und Jugendbeirat lädt zur nächsten öffentlichen Sit-
zung des KiJuB am Donnerstag, den 22.09.2022 um 19.30 Uhr in das Bruno-
Bröker-Haus ein. 
 
 
 
 
 
 
Einberufung eines runden Tisches 
 
Ausschussmitglied Randschau von der Fraktion SPD bittet die Verwaltung in 
Sachen Bürgerentscheid mit allen Beteiligten einen „runden Tisch“ einzuberu-
fen. 
 
 
 
 
 
 
Tagungsort für den Hauptausschuss 
 
Ausschussmitglied N. Levenhagen von der Fraktion Bündnis 90/ Die Grüne 
bittet darum, dass die Sitzungen des Hauptausschusses wieder im Peter-
Rantzau-Haus stattfinden.  
 
 
 
 
 
 
Matthias Stern Peggy Ehrig 
Vorsitzender Protokollführerin 
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